

EL TIEMPO



SOL Y DESPLOME DE TEMPERATURAS

En los primeros días de la semana no habrá variaciones significativas salvo que subirán las temperaturas hasta los 33 grados el martes y el miércoles. El jueves se esperan 32 grados, y al día siguiente, se espera

un descenso acusado de seis grados, hasta los 26. El desplome tendrá lugar a partir del sábado cuando se llegará a los 20 grados y mínimas de cinco grados. Un otoño parece que anticipado.



Echando purines en un campo soriano. / V. GUISANDE

La Diputación abrirá la línea de purines a las nuevas tecnologías

La convocatoria, presupuestada ya con 60.000 euros, tenía que haber salido publicada, por tercer año consecutivo, en el primer trimestre. Ahora se llevará a la próxima comisión de Agricultura

L a Diputación planteará una línea complementaria en las ayudas a los purines para que los ganaderos puedan invertir en tecnología. Así lo planteó el pasado jueves el diputado de Agricultura, Raúl Lozano, a los representantes de la Asociación de Productores del Porcino de Soria (Aporso), con los que se reunió para garantizarles que la institución provincial va a recuperar las ayudas a los purines que estaban bloqueadas por la situación provocada por la Covid-19. Y es que la convocatoria, presupuestada ya con 60.000 euros, tenía que haber salido publicada, por tercer año consecutivo, en marzo, como las dos anteriores, para incentivar el cambio de maquinaria vinculada con los purines de cara a adaptarse a

I.L.L.Y.

la normativa europea, pero luego quedó pendiente por el estado de alarma. Lozano constató que la Diputación volverá a sacar estas ayudas dado el éxito de los dos años anteriores. Y es que desde que está en marcha esta línea se han concedido 80 ayudas para implantar la nueva maquinaria de vertido de purín, lo que supone que se han beneficiado aproximadamente la mitad de los ganaderos de porcino que hay en la provincia.

Ahora Lozano planteará al resto de grupos de la Diputación en la próxima comisión de agricultura que se celebre, previsiblemente ya en la primera semana de septiembre, la posibilidad de que se establezca una línea complementaria para adaptar las cisternas al siglo XXI mediante tecnologías avanzadas. Tras la mesa de trabajo con Aporso, Lozano quiere consen-

EL COLECTIVO

APORSO/

En la actualidad la Asociación de Productores del Porcino de Soria (Aporso) aglutina a 70 ganaderos de porcino de capa blanca, con 129 granjas de cebo y otras 30 de cerdas madre, es decir, 200.000 cabezas de cebo y 40.000 de madres, casi la práctica totalidad del censo de porcino que hay en la provincia.

Y la construcción de las nuevas granjas sigue. En estos momentos se está procediendo al llenado de animales de una instalación de 2.600 cerdas madres en la localidad de Cabanillas, y están en obras otras tres: una en Atauta, otra en Partillo y una tercera en Andara.

suar esta posibilidad para sensibilizar aún más a los ganaderos en las buenas prácticas mediante este incentivo a la adquisición de nueva tecnología. «Se trata de unos aparatos que miden el purín de las cisternas y lo monitorizan a través del geoposicionamiento del Sigpac, de tal forma que el profesional no sólo sabe el análisis de los nutrientes de su purín, sino que conoce dónde lo aplica y además le indica la cantidad de purín que requiere la tierra o si tiene excedente». Lo explica el presidente de Aporso, Miguel Ángel Ortiz.

A este respecto, Ortiz reconoció que es una aplicación muy útil que la organización lleva buscando desde hace tiempo para conocer en todo momento el uso que se hace del purín. «Antes el propio ganadero sabía dónde echaba sus purines, pero desde que el sector

se ha dimensionado son muchos los agricultores que aplican purines a su campo y con este geoposicionador el ganadero sabe hasta dónde va el producto, cómo se echa, y si se está excediendo o no».

Una herramienta para mejorar las prácticas sabiendo que el purín es un tema muy delicado, y que si se incentiva al ganadero también se implica con esta tecnología.

En la actualidad Aporso aglutina a 70 ganaderos de porcino de capa blanca, con 129 granjas de cebo y otras 30 de cerdas madre, es decir, 200.000 cabezas de cebo y 40.000 de madres, casi la práctica totalidad del censo de porcino que

La convocatoria tenía que haber salido, pero quedó bloqueada por la Covid-19

«Es importante estar agrupado porque aunar esfuerzos es tener más fuerza»

hay en la provincia. Es importante estar agrupado porque aunar esfuerzos es tener más fuerza, asegura su presidente, quien lleva luchando desde que asumió el cargo, hace ya cinco años, porque la voz del porcino se escuche en la Administración. Estamos continuamente cuestionados por unos pocos por nuestras prácticas, cuando precisamente estamos sometidos a una normativa minuciosa y estricta que no podemos obviar». Ha repetido tantas veces su máxima que ha convencido a buena parte de los profesionales del sector en la provincia de que paso a paso, como una hormiguita, se hace un largo recorrido. En la actualidad tenemos un peso muy importante en Soria porque se está dimensionando el sector, pero al mismo tiempo se está valorando nuestro trabajo y nuestro buen hacer porque se ve que cumplimos a rajatabla con toda la legislación.